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优质学校与薄弱学校应协同发展

市人大关注义务教育均衡
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信阳消息（记者杨长喜）日前，市人
大常委会作出审议意见，要求我市教育部
门促进义务教育均衡发展。
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年年底， 市人大常委会组织部
分市人大常委会委员、 市人大代表对我
市贯彻实施《义务教育法》促进义务教育
均衡发展进行了视察。视察发现，我市在
促进义务教育均衡发展方面做了不少工
作， 市政府已经把促进义务教育均衡发
展列入了《信阳市国民经济和社会发展
第十二个五年规划》，来加以解决。 为了
促进义务教育均衡发展，近年来，我市改
扩建中小学

500

多所， 新建中小学近百
所，对全市近

50

所中小学进行改造。 目
前， 全市每个乡镇都有初中、

3

至
5

所中
心小学， 每个村也都有完整小学或者教
学点。在城区改造和商品房开发中，部分

开发公司也按照法律要求规划建设了中
小学校。

视察中也发现了我市义务教育均衡
发展面临着诸多困难和挑战。 在硬件方
面，“部分中小学校办学条件依然很差，

部分农村及偏远地区学校的办学条件、

教学水平仍然偏低， 部分学校缺乏教学
设备，体音美教学设施简陋，部分农村教
学点无教师周转宿舍。 ”与此同时，择校
一直是困扰诸多学校的一个大问题，部
分农村小学只有几十个人， 而城区小学
则人满为患。 市人大常委会视察组在视
察报告中指出， 息县有一所小学平均每
个班级达到

108

人。 此外，由于待遇、生
活方便等问题， 在乡镇特别是农村教学
点，教师队伍流动较大，存在着有课无人
上的现象。

针对视察中发现的问题，在市政府工
作的基础上， 市人大常委会作出审议意
见。在审议意见中，市人大常委会在资金、

配套设施建设、学校布局、教学水平等方
面提出要求：“积极向上级争取转移性支
付规模，重点提高薄弱县区的义务教育保
障能力；集中力量加快建设和改造城乡薄
弱学校，保证教学设备、体音美设施等资
源配置的基本均衡；合理规划、调整中小
学布局，在城区扩容改造和新农村建设中
以法规化配套建设中小学校；发挥名校辐
射作用，鼓励优质学校和薄弱学校协同发
展，增加优质教育资源，逐步缓解大班额
现象；提高农村教师待遇，改善其生活条
件，促进农村教师队伍的稳定；努力打造
一批名校长队伍，鼓励优秀校长、教师到
薄弱学校任教。 ”

珍惜人民信任全心全意为人民服务
———访信阳市交通运输局局长付卫
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信阳消息（见习记者吴楠）“‘清风大别山’

廉政教育大会上，在‘从一把手到阶下囚’录像中，

我看到了好几个熟悉的面孔， 有一位还曾经与我
在一个班子共过事，深感廉与不廉，物是人非，十
分震撼！”近日，在接受记者采访时，信阳市交通运
输局局长付卫如是说。

付卫告诉记者，“清风大别山” 廉政教育大会
十分发人深省，结合我自身的工作实际，感受也是
很深的。作为一个领导干部，首先要珍惜信任。领
导干部个人的成长和进步来自党和人民的教育和
培养， 权力和岗位也是体现出党和人民的呵护和
信任。

15

年的工作让我深知，我必须以感恩之心
干事，以敬畏之心用权，没有理由也不能辜负党和
人民的信任和重托。

“当差就要履职，在位就要尽责。”付卫向记者
一直强调道。 他说，在领导岗位上，如果不是为党
和人民办实事、办正事、办好事，就等于浪费公共
资源和纳税人提供的俸禄， 也是另一种形式的腐
败。对于自己的工作，付卫坚定地说：“交通运输部
门摊子大、战线长、任务多、责任重，我要在前任扎
实工作的基础上，把发展作为第一要务，把稳定作
为第一责任，把廉政作为第一使命。 ”

“守住底线”是付卫这么多年工作中始终坚持
的另一个原则，他认为，党纪国法、道德良心、廉洁
自律是党员领导干部必须坚守的最低底线。“习近
平总书记最近在中央政治局集体学习时讲道，‘物
必自腐，而后虫生’。 常言道：‘打铁先要自身硬’，

不坚守底线， 就不可能向党和人民交一份满意的
‘作业’。 ”

“作为党员干部，对待身外之物的诱惑，要学
会拒绝；对待引君入瓮的‘礼物’，更是要时刻牢记
廉政账号！ ”付卫告诉记者，在他看来，严是爱，宽
是害。 “市委书记郭瑞民告诫我们，理想信念是柱
石，党纪国法是准绳，群众利益是根本，廉洁自律
是底线。 我想这也是一个清廉干部始终要铭记于
心中的。 ”
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近日，信阳交警支队采取多种形式，大力宣传新修订的《机动车驾驶证
申领和使用规定》和《机动车登记规定》内容，在辖区掀起了“新交规”宣传
热潮。光山县交警大队民警别出心裁，将印有“

2013

年最新交通法规扣分细
则”内容的

2

万份新年贺卡，带着新年祝福，寄送至广大机关干部、相关单
位、学校、驾校学员、客货运驾驶员手中，传递交通安全，宣传“新交规”。 大
图为交警向群众发放“新交规”宣传资料。小图为交警印制的“新交规”新年
贺卡。 黄平陈伟摄

荨荨荨

上接
A1

版
郭瑞民强调，实干就要做得持续。 看准了的

事情，就要紧抓不放，不达目的誓不罢休。信阳电
子信息产业的发展、家居小镇的规划建设充分证
明，明确了具体方向，锲而不舍地做下去，就一定
能做出成效。 全市

15

个产业集聚区已经确定了
各自的主导产业，绘制了产业链条图谱，引进了
一批符合发展定位的项目， 我们要乘势而为，持
续好的趋势、好的态势、好的气势，力争更多的项
目签约，更多的项目落地，更多的项目投产，使之
成为信阳更好更快发展的、实实在在的主要增长
点。 为带动和引领产业集聚区发展，我们正在积
极创建信阳国家级高新技术产业开发区、潢川国
家级经济技术开发区。 创建工作要加快推进、强
力推进，争取早日创建成功。

郭瑞民强调，实干就要做得有效。 成效是
检验发展的标准。 人民群众看中的也是发展的
实际成效。 我们抓招商引资，抓承接产业转移，

抓产业集聚区建设，不是做给别人看的，而是
要真正扩大经济总量，增加就业岗位，增加财
政收入，改善人民生活，让人民群众得到实实
在在的实惠，享受到实实在在的发展成果。 我
们的一切工作都要求实求效， 要从市委做起，

坚持解放思想、实事求是、与时俱进、求真务
实，在求实求效上下真功，带动全市上下形成
求实求效的良好风气。

郭瑞民最后说，新的一年已经来临，新的蓝
图已经绘就。我们一定要持续求进、务实发展、积
极作为，不负党的重托，不负人民的期待，以实干
书写辉煌，用实干树立形象，为当好中原经济区
建设前锋、早日实现全面建成小康社会目标而努
力奋斗。

市委委员、市委候补委员参加会议；不是
市委委员和市委候补委员的市人大、 市政府、

市政协市级党员领导干部；不是市委委员和市
委候补委员的县区长，市管各管理区、开发区
党员主要负责同志，市委各部委办主要负责同
志，市纪委副书记、纪委常委，市直一级机构党
员主要负责同志；市人大、市政协各工作委员
会党员主要负责同志；市管大中专院校党委书
记、校长，省驻信新闻单位党员主要负责同志
列席了会议。

市委四届四次全会召开


